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带上梦想，开始真正的飞翔
本报记者 黄广华 见习记者 汪泷

考研———

对未来的一次赌注

刘宏伟这样告诉记者，打从他一
进校门开始，就感觉自己被考研绑定
了。那个时侯的刘宏伟，走在校园里
挺怕与同学打招呼，因为相互间打招
呼的专业术语总是：“嘿，复习功课准
备考研了吗？”

直到3月9日，成绩出来的那一刹
那。刘宏伟说道：“我突然感觉到，继
续深造，或许会让我得到更多。那种
感觉，就好像赌博上了瘾，赌注在不
断加大，而且难以停止，于是我决定
去四川大学。”他的成绩比去年的分
数线高了10分，而且也和川大的老师
互通邮件，一切都看起来顺理成章。
然而他的成绩比今年川大的分数线
低了10分。结局似乎让刘宏伟难以接
受，他关掉了考研群、考研博客，撕掉
了床头川大的标语，不出门，不与人
打交道。前后的巨大落差，“我用了半
个月才算走出来。”

考研的失利让刘宏伟决定离开
校园走向社会，他开始考公务员、考

事业编、考教师。在他为寻找工作而
努力的时候，他接到了一个曾经和他
一起奋战考研，最终因6分之差与川
大擦肩而过朋友的电话：“宏伟，我在
兖州火车站正准备回家呢，我看到对
面停着一列去成都的火车，为什么我
特别想迈上去？”挂了电话，刘宏伟重
新粘好川大的标语，拒绝了所有他考
上的工作，“我要在学校旁边租个房
子，准备来年第二战！”

体育学院的张文静和她的舍友
们号称体育学院的五朵金花，因为她
们在今年考研当中齐齐高中，成为了
今年曲师大唯一一个所有舍友都考
上研究生的宿舍。当问起学乒乓球的
张文静对未来作何打算时，她思考了
一会说：“我现在年纪已经偏大，打职
业比赛不大可能了。所以我想通过读
研，对体育文化了解得再多一些，然
后找机会我想开家乒乓球俱乐部。”

创业———

不甘寂寞充满干劲

曲阜师范大学书法学院的冯鹏程
绝对算得上校园里的明星级人物。从刚
一入学开始，冯鹏程就一直不甘于寂
寞，骨子里那点干劲总想着找机会释放
出来。于是他决定拿起自己的书法专
业，开设一家书法培训班。做调研，跑市
场，走街串巷，从市民对书法的热情度，
到有多少人愿意花钱去学，再到培训班
的场地选择等。经过了一系列周密的调
研之后，在冯鹏程大三的时候，他的书
法培训班在邹城开业了。

在冯鹏程眼中，传统的书法教育
大都是照着字帖临摹，但他却觉得书
法作为一个有千年历史底蕴的文化，在
教授的过程中不能如此简单。开设培训
班两年的时间里，冯鹏程一直在进行摸
索，他希望能自创出一套科学的、系统
的书法教育体系，“要让学习书法的人，
不能单单的了解字怎么写，更多的是要
他们了解书法背后的文化和历史。”这
是冯鹏程对书法教学的美好愿景，也是
他一直在努力的方向。

两年下来，尽管冯鹏程的培训班
只有他一名老师，但现在他已经有三
十多名学员了，小到小学生，大到老
婆婆，什么年龄段的都有。而自从他
的培训班走上正轨后，他就再没向家
里要过一分钱，学费、生活费，他都挣
了出来。“我只有培训班刚开始的那
个学期，家里给了我两千块生活费。”
冯鹏程十分骄傲地说道。

因为教授书法，冯鹏程还凭借他
的“艺术魅力”，找到了一位日本女朋
友。他的女朋友叫远藤史菜，是从日
本过来的国际交流生，对于自己的男
朋友，普通话还说得有些生涩的远藤
说：“我觉得他很积极，而且他教书法
的样子特别帅。”对于将来，冯鹏程也
已经规划好了，他要和女朋友一起去
日本，然后在那边开设属于自己的书
法培训班，“我要把中国书法文化传
播得更广、更远。”

就业———

选择了就要做好

除了考研，当下毕业生们最大的
“兴趣”，或许就是前赴后继的加入考
公大军了。

在很多同学眼中，马承龙真的很
令人羡慕，自己考上了南京的公务
员，女朋友则考上了上海的研究生。
马承龙显然也对自己的这个毕业季
非常满意，他告诉记者，他和女朋友
已经见了双方的家长，以后去了南
方，两人距离也不远，等女朋友毕业
后，让她来南京工作。对未来，马承龙
非常憧憬。

当然，也不是每名毕业生都选择
这座独木桥。当记者采访到书法学院
孙川的时候，他首先说的就是：“我觉
得找工作嘛，还是把观念打的更开一
些比较好。”所以他在修书法专业的
同时，又报了中文专业，为的就是将
来走向社会，能够更好的证明自己。

有了这一信念，孙川去年拿到书
法专业学位的时候，就看中了一家乳
业公司。等到今年拿到了中文学位，
虽然那家乳业公司今年没有招聘文
科生，但特立独行的孙川仍然将自己
的简历寄了过去。他这种执着与大
胆，也得到了用人单位的认可，他即
将成为这家企业的总经理秘书。

在竞争愈加激烈的今天，越来越
多的毕业生选择考研或者考公，他们
都希望给自己的未来增加更多砝码。
但就像孙川说的一样，竞争愈加激烈
的同时，社会也在愈加开放，或许把
视野拓宽，把思路打开，能比别人走
得更快、更远。

(曲阜师范大学党委宣传部对本
系列报道亦有贡献)

毕业了，他们将开始真
正的飞翔。跟随自己的心，带
上梦想，继续上路。不胆怯、
不徘徊、不悲弃、不茫然，勇
敢地朝着自己梦想点亮的地
方前行……

即将离校的毕业生在校园内骑着自行车，她们向大三的师弟挥手再见。本报记者 张晓科 摄
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